



Mon animal a mal à une oreille

Votre animal secoue la tête ? Penche la tête d'un côté ? Se gratte une oreille ? Observez-la attentivement :

Si la peau interne est rouge, mate, ou épaissie ; s'il y a des saletés visibles à l'intérieur du conduit, que votre chien essaie de se gratter, voire ne veut pas qu'on le touche car il a très mal : il souffre probablement d'une otite. Le pavillon de l'oreille peut même parfois gonfler brutalement.



S'il se laisse faire, vous pouvez commencer par lui nettoyer le conduit auditif avec un nettoyant auriculaire permettant de dissoudre le cérumen. Si cela persiste malgré le nettoyage, ou si cela est d'emblée trop douloureux, nous vous conseillons de l'amener en consultation afin d'éviter les complications (othématome, tympan percé par corps étranger végétal, otite chronique externe, ...). Nous procéderons à un examen clinique attentif de votre animal, et vérifierons la cause de l'otite (champignons, bactéries, corps étranger, parasites...) afin d'adapter le traitement et le suivi.

Le saviez-vous ?



- * L'oreille du chien est faite de façon très différente de celle de l'homme. Le conduit auditif en forme de « L » favorise l'accumulation du cérumen et secondairement les otites. Il convient donc de vérifier régulièrement l'état de ses oreilles.
- * Certaines races ont beaucoup de poils à l'intérieur de l'oreille, une épilation régulière permet de diminuer les risques d'accumulation de cérumen, et donc d'otite.
- * L'observation des oreilles (et leur nettoyage le cas échéant) se fera d'autant plus facilement que le chien est habitué dès son plus jeune âge.

Attention ! Si votre chien n'en a pas besoin, évitez de lui nettoyer les oreilles (ou alors ponctuellement) : en effet, un sur-nettoyage fragilise l'équilibre de la flore et peut entraîner des otites à répétitions.

